

le drapeau américain des pays jusque-là sous l'influence espagnole et censés catholiques, mais dans lesquels la religion n'était rien moins que florissante, et n'apportait guère d'appoints au développement ou à l'affermissement de l'Eglise dans la République Américaine. Et il fallut l'énergie plus qu'ordinaire des évêques pour y établir sur de nouvelles bases, et développer les missions catholiques.

Mgr Carroll meurt en 1815, Mgr Neale ne lui survit que deux ans et est remplacé par Mgr Maréchal. En 1815, la Nouvelle Orléans est érigée en diocèse, et reçoit son premier évêque Mgr Dubourg qui en 1826, est rappelé en France pour occuper le siège archiépiscopal de Besançon et est remplacé par Mgr Rosati, lui-même transféré en 1829 au siège nouvellement créé de Saint-Louis. Les diocèses de Charleston et de Richmond furent érigés en 1829. La Floride et l'Alabama, d'abord érigés en vicariats apostoliques formèrent en 1829 le diocèse de Mobile. Cincinnati est créé en 1822, avec un troupeau de 20,000 fidèles répandus dans l'Ohio, le Michigan, et autres territoires avoisinants ; son clergé n'était alors que de 7 prêtres ; il y en a aujourd'hui plus de 2,000 pour la même étendue de pays.

\* \* \*

La première école catholique dans les Etats-Unis actuels fut fondée par les Ursulines en 1727.

Les Visitandines jetèrent en 1808 à Georgetown, les